

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8480.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 22 DE DICIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

La Gaceta del 19 publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería.—Real orden disponiendo que con motivo del fallecimiento de S. A. R. la gran duquesa de Hesse, vista de luto la corte durante quince dias, diez de riguroso y cinco de alivio.

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando dignidad de capellan mayor de Muzarabes de la Santa Iglesia Primada de Toledo, y caballero profesor de la orden de Calatrava, á D. Felipe Morales de Setien y Ramirez de Arellano.

Hacienda.—Real orden disponiendo que los vinos de Francia y demás países convenidos, se despachen en las aduanas con los beneficios de los tratados de comercio vigentes, cuando procedan de los países productores, sin necesidad de certificado de origen.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes.

—El consejo de ministros presidido hoy por S. M. el rey no habrá satisfecho seguramente á los amigos de fuertes impresiones ni á los que anunciaban ayer que se tratarían en él cuestiones importantísimas que motivarían una crisis.

El consejo ha sido breve: se ha ocupado de las cuestiones generales relacionadas con la política y con la administración, de los debates parlamentarios y especialmente del referente á la rescision del contrato de empréstito cubano verificado en 1876.

Con este motivo se ha recordado que el gobierno no tiene el menor interés en limitar el número de sesiones ni en eludir discusion alguna política. El proyecto de ley sobre prision preventiva está á la orden del día, y el gobierno desea que se discuta y sea ley lo más pronto posible.

Asimismo se ha hablado de las demás proposiciones de ley pendientes de aprobacion, de los asuntos de Cuba y de las noticias satisfactorias recibidas en el ultimo correo de aquella Antilla.

El ministro de Estado ha dado cuenta de los telegramas de Roma anunciando el término de la crisis en Italia y la constitucion del nuevo gabinete en la forma siguiente: Depretis, presidente y ministro del Interior; de Negocios extranjeros, el conde de Tornelli, subsecretario que ha sido mu-

cho tiempo de dicho departamento; de Hacienda, el Sr. Mupliani; de Obras públicas, el Sr. Mezzanotte; de Agricultura, el señor Majorana; de Justicia, el Sr. Tajani; de Marina, el abogado Sr. Ferracio; de Instruccion pública, el Sr. Coppino, y de la Guerra el veterano general Roche.

Este gobierno pertenece á la izquierda templada.

Han quedado firmados los decretos trasladando á Cuenca al gobernador civil de Zamora, y á Zamora al gobernador civil de Cuenca.

El Sr. Silvela ha puesto á la firma de S. M. el rey un decreto creando una plaza de tercer secretario de la legislacion de España en Constantinopla, sin que esta reforma cause mayores gastos, puesto que se suprimen dos plazas de jóvenes de lenguas que existían vacantes, y otro decreto elevando á la categoria de consulado de primera clase el de España en Singapur, en vista de la importancia comercial que tiene hoy dicha plaza. Tampoco esta medida produce nuevos gastos al Tesoro.

Tambien ha firmado el rey la resolucion de varios expedientes de competencias informados por el consejo de Estado.

Terminado el despacho de asuntos corrientes, los consejeros responsables salieron de la régia estancia, y no se reunieron como de costumbre, en el ministerio de Estado, lo cual hace suponer que no existen ni asuntos importantes de que tratar entre los ministros, ni hay necesidad de suavizar asperezas que solo existen en la mente de los que sueñan diariamente con una crisis.

—Mañana publicará la Gaceta, probablemente una real orden encaminada á poner término á los abusos que venían cometiéndose en perjuicio de la renta de correos, aprovechando la estafeta para la remision de objetos. En lo sucesivo solo serán admitidos en la estafeta los pliegos de las embajadas, legaciones y consulados de España en el extranjero.

—La línea férrea de Malpartida se halla cortada en unos veinte metros en el kilómetro 178, cuya avería ha impedido que llegara hoy el correo de Talavera á la hora determinada.

—Se ha remitido al Congreso el proyecto de arancel de los derechos que deben percibir los registradores de la propiedad, en el cual se han hecho algunas variaciones por el Senado.

El arancel queda como estaba, pero se ha variado; suprimiendo las cinco pesetas para la construccion de casas para los registradores, en las fincas de mas de 15 mil pesetas de valor.

—El Congreso ha aprobado en la sesion de ayer el proyecto de ley sobre langosta, con las observaciones que sobre el mismo ha hecho D. Máximo Cánovas del Castillo, acogidas por la comision.

A pesar de la falsa impresion que en los ganaderos produjo la lectura de de la proposicion de ley, tanto ha respetado la comision la inmunidad de los derechos de propiedad, que su dictámen ha merecido la aprobacion aun de los que se manifestaban mas alarmados. Es cierto que la comision la componian grandes propietarios y ganaderos con sobrada autoridad para hacer este trabajo, sin que ninguna clase pudiera alarmarse.

—Anoche continuaron los rumores sobre supuestas disidencias entre el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion.

En absoluto podemos desmentirlas y asegurar de nuevo que las relaciones políticas entre los Sres. Cánovas y Romero Robledo son cordiales como siempre.

Una prueba de la falta de fundamento con que se han hecho circular aquellos rumores, es que los mismos que los inventaron no daban por causa de las seguridades de la crisis, mas que el haber ellos notado que la fisonomía del Sr. Romero Robledo no estaba ayer tan espresiva y risueña como otros dias. Pues bien, nosotros podemos asegurar que anoche esas sombras, si existieron, habian desaparecido, lo que prueba que en todo caso no serian tan marcadas, y que el señor Romero y Robledo aseguraba á todos sus amigos, perfectamente tranquilo, que ni hubo semejantes disidencias, ni las podía haber ni hoy existe cuestion política de ningun género que pueda precipitar sucesos que vienen anunciándose, y de cuya realizacion es prematuro hablar, y mas que aventurado hacer comentarios.

—Esta tarde se han reunido en el Senado las comisiones que han de emitir dictámen sobre el proyecto de reforma del clero castrense, estincion de la langosta y reforma de la administracion civil y económica.

—Merced á las gestiones de varios hombres políticos y especialmente del Sr. Romero Ortiz, ha quedado resuelto satisfactoriamente el asunto de que tanto se habló estos dias, y que motivó la salida de la redaccion de los Debates del Sr. Ulloa.

—Parece definitivamente resuelta la rescision del contrato del Timbre para el mes de mayo, época en que termina el contrato obligatorio.

—La comision que ha de emitir dictámen sobre reforma del Código penal en lo referente á juegos prohibidos, se ha constituido, nombrando presi-

dente al Sr. Suarez Inclán y secretario al señor Martinez (D. Cándido.)

—En el primer día de elecciones de un diputado provincial por un distrito de Barcelona ha obtenido mas de 1000 votos de mayoría el candidato ministerial D. Amado Guerra, sobre el de oposicion.

—En el mes de mayo próximo volverá á celebrarse en Madrid una esposicion de granados en los mismos términos que la del año anterior.

—Ha comenzado á ensayar la nueva táctica militar el regimiento infantería de Mallorca.

—Cada día hay algun motivo para felicitar al señor ministro de Estado por sus acertadas gestiones para el desarrollo de nuestras relaciones comerciales en el exterior. Un telegrama de Oran dice así:

«El inspector de esta aduana ha recibido hoy un telegrama para que se apliquen al comercio español en la Argelia los beneficios del convenio franco-español de 8 de diciembre de 1877. Reina gran alegría entre patronos y comerciantes españoles.

—Las oposiciones seguian afirmando ayer tarde en el salon de conferencias del Congreso, que no tendrá lugar la crisis parcial que se anuncia dando entrada en el gabinete á don Saturnino Alvarez Bugallal.

—Dice el Mundo político que la carta del Sr. D. Torcuato Mendiri está dando grandísimos resultados, y que le consta de un modo positivo que el llamamiento que el Sr. Mendiri hacia á sus antiguos compañeros, es atendido por estos hasta tal punto, que diariamente recibe, de palabra y por escrito, numerosas adhesiones de los mas importantes individuos que en otras épocas sirvieron á sus órdenes.

—El conde de Valmasada ha regresado á esta capital, despues de una corta expedicion á las minas de Puerto-Llano.

—Bilbao 18.—Efecto de las grandes nevadas en la parte alta de las montañas de la provincia de Leon, han invadido los lobos hambrientos las inmediaciones de algunos pueblos de la ribera, dándose el caso de perseguir en manadas numerosas á las personas que por allí transitaban. A la madrugada de ayer se declaró un incendio en la casa del Sr. Olano, en la ribera de Deusto, siendo totalmente consumida por las llamas. El daño causado por el fuego es de consideracion, pero no ha ocurrido ninguna desgracia personal. Las reclamaciones presentadas por las personas que sufrieron perjuicios en la última guerra civil por casos fortuitos, asciende á 1.612366 pesetas 64 céntimos, segun se desprende de los expedientes presentados

en el gobierno civil de esta provincia, en virtud del bando del capitán general Sr. Quesada, de fecha de 30 de noviembre de 1876. Hay motivos, por desgracia muy fundados, para creer que se haya perdido en alta mar el bergantin «Paco», que salió de Manilla á un viaje de seis dias, y hace ya ocho meses que no se sabe él. Iba mandado por el joven bilbaino D. Tomás Goldaracena, de 21 años de edad, y su piloto se apellidaba Llona, hijo tambien de esta villa, siendo mas que probable que los tripulantes fueran en su mayor parte hijos de nuestro pais.

Barcelona 18.—Ayer se hizo correr la voz de que habia sido robada la caja de Ahorros. Algunas personas de humilde clase corrieron á averiguar la certeza del rumor, preguntando al conserje del citado establecimiento, quien les manifestó que habian sido engañados, puesto que no habia habido sustraccion alguna en aquella acreditada caja. El ayuntamiento acordó en su sesion de ayer, que del fondo de calamidades públicas se destine la cantidad de 15000 pesetas para alivio de los vecinos necesitados. Este donativo se distribuirá por medio de bonos de pan, durante las próximas pascuas. Ha fallecido la viuda del desgraciado cuanto conocido patriota señor Martí, «Noy de la Barraqueta.»

—La Patria pide en nombre del pais un gobierno mas liberal que el que hoy rige sus destinos. Compréndese la peticion, segun los ministeriales, estando disueltas las Cortes; pero hallándose estas reunidas, el pais puede manifestar diariamente sus deseos por medio de sus representantes.

—Ha sido preso en Ciudad-Real Daniel Gonzalez (a) Cano, suponiéndosele principal autor del robo cometido hace pocos dias en la estacion de Santa Cruz de Mudela. Se le han encontrado un trabuco y una pistola, y ha sido puesto á disposicion del juez de primera instancia.

—El gobernador civil de Ciudad-Real ha dispuesto la detencion de un mozo de la estacion de Santa Cruz de Mudela, en la vía férrea de Ciudad-Real, por recaer sobre el tal sujeto sospechas de complicacion en el robo que recientemente se cometió en la caja del pagador por una cuadrilla de doce ó catorce hombres armados.

—El sábado empezará en el Senado la discusion sobre el proyecto de ley de bonos aprobado ultimamente por el Congreso.

Lo combatirá el señor Ruiz Gomez y probablemente el Sr. Camacho, y lo defenderán los Sres. Concha Castañeda y marqués de Alhama.

—La princesa de Asturias ha remi-

= 242 =

ñado, he cedido á su prestigio y he servido á la mentira, al adulterio. Todo ha concluido. Estoy de parte de mi señor.

XLIII.

Despues de dos horas de lucha y sufrimiento, resolví investigar el paradero de Salcedo: me dirigí á su casa del barrio de Saint Honoré, y aunque estaba ocupada, á la sazón, por un banquero, suponía que Salcedo habria conservado en ella alguna habitacion para sí. Me informé y me dijeron lo contrario, añadiendo que hacia tres años que no tenían noticias suyas. Fui á informarme en casa de Mad. de Montesparre, cuya camarera yo conocia y sabia que era bachillera y charlatana; pero me dijo que nada sabia, que no habia visto á Mr. de Salcedo por casa de su señora, ni en el cam-

= 243 =

po ni en Paris, desde su partida para el Nuevo Mundo tres años ántes; que habia partido mal repuesto de su herida, que la baronesa habia sentido la separacion, pero que parecia haberse conformado y se disponia á frecuentar el mundo de nuevo.

Mis investigaciones, pues, hubieran sido inútiles á no ocurrirme preguntar á Susana si Mr. de Salcedo, despues de la muerte de su padre y de su enfermedad, habia cambiado algo.

—¡Cambiar! ya lo creo, se le puso todo el cabello gris y empezaba á ponerse gris la barba.

—¿Es decir que está hecho un viejo?

—No, porque su figura siempre es joven; podría teñirse el cabello como tantos otros y estaria lo mismo que antes.

Seguro de que no me habia equivocado, volví al palacio de Flamarande á las once: el conde, que iba

= 246 =

—No os tolero, Carlos, os estimo.

—¡Ah! eso no es posible!—dijo yo entonces;—la señora no dice la verdad.

—No comprendo qué puede daros semejante idea de mí.

—Los rumores que corrian el año pasado por Sevines.

—No hagais caso,—dijo vivamente. En Sevines yo estaba loca. No hablemos de eso, y si entonces pude decir algo que os ofendiera, dispensadme.

—¡Oh, no, no! la señora ha sido siempre conmigo estremadamente bondadosa.

—Pues bien, entonces...

—Me figuraba que alguien ha podido hablar á la señora mal de mí.

—¿Y por qué? ¿Sois acaso capaz de una mala accion, de un mal sentimiento?

—No señora, pero como se trataba del rapto de un niño, pudieran haberle dicho que yo...

= 239 =

coche, apreté el paso y vi á mi hombre saltar dentro del coche, sin decir nada al cochero; pero al reflejo de los mismos faroles habia podido distinguir en aquel hombre barba gris y cabellos blancos. Me habia engañado, pues; no era Salcedo, pero quién podia ser aquel anciano á quien la condesa de Flamarande decía cuánto os quiero?

El coche partió hacia la puerta Maillot, con la rapidez del rayo; yo estaba á pié, rendido por la fatiga y por la emocion: no encontré carruaje y me resigné á ir á pié hasta el Arco del Triunfo. Estaba desfallecido y tuve que entrar en un restaurant y tomar algo para repormerme.

¿Seria Salcedo el hombre que habia visto? ¿Por qué no? Nada más fácil que disfrazarse con una barba y una peluca blanca: dos veces creí ya reconocerle: dos veces habia querido ocultarse de mí; sin duda con auxilio de Ambrosio habia descu-

tido al cardenal arzobispo de Toledo 5000 pesetas con destino á los conventos de religiosas de esta corte, con motivo de ser hoy su cumpleaños.

—Esta tarde á la una se ha efectuado en la sala de lo criminal, seccion segunda, de la audiencia de este territorio, el incidente de escarcelacion de N. Dotor y otros procesados con motivo del célebre suceso de la calle de la Fresa.

Mañana se efectuará la vista de dicha causa en el juzgado de primera instancia de la Audiencia, á cuyo acto concurrirán los procesados.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Versalles, 18.—El Senado ha aprobado por unanimidad el presupuesto de gastos.

La Cámara de diputados ha sido convocada para el sábado próximo con objeto de discutir los presupuestos con las variaciones hechas por el Senado.

Roma, 18.—Ha llegado á esta capital el almirante Andrade, enviado de Portugal.

El Papa ha recibido á una diputacion de la República argentina, la cual presentó una ofrenda para el dinero de San Pedro.

Su Santidad pronunció con este motivo un breve discurso, felicitando á los católicos argentinos y exhortándoles á perseverar en la fé.

Roma, 18.—Se ha constituido el ministerio italiano bajo la presidencia del Sr. Depretis, en la forma siguiente: Guerra, general La Rocca.

Marina, Terracine.
Hacienda, Magliani.
Trabajos Públicos, Mezzanotte.
Instruccion Pública, Coppini.
Agricultura, Maliorana.
Justicia, Talliani.

El Sr. Depretis se ha encargado provisionalmente de las carteras de Negocios extranjeros y del Interior.

Viena, 17.—Dicen de Constantinopla que se cree en la evacuacion de los distritos de Karagach.

Continúan las proscripciones.
Se habla de la intervencion directa del Sr. Layard.

Paris, 17.—La Memoria financiera del Sr. Wilson tendrá por objeto una relacion detallada sobre las observaciones económicas recogidas durante su excursion. Se cree que este trabajo satisfará á los tenedores de títulos de la Deuda.

Es inevitable la disolucion del consejo municipal de Marsella, pero tal vez se espere para resolver al 5 de enero.

Londres, 18.—No se desmiente la convencion anglo-turca que daría á Inglaterra el puerto de Alexandrette.

Constantinopla, 17.—Han ocurrido conflictos entre oficiales ingleses y turcos en Tchataldja.

Londres, 17 (mañana).—El Times, en su edicion de esta mañana, publica un despacho de la India diciendo, con referencia á noticias del valle de Kurum, que la tribu de los yangals atacó á un destacamento inglés que

escortaba un convoy en el desfiladero de Sapert.

Añade que el ataque fué rechazado con pérdida por parte de los ingleses de tres muertos y catorce heridos.

El juicio que se ha formado en los círculos diplomáticos al tener noticia de las personas que constituyen el nuevo gobierno de Italia, no es favorable á la duracion del mismo. La opinion de los hombres más distinguidos en la carrera diplomática y en los negocios de Estado, es que dicho gobierno apenas podrá mantenerse el tiempo necesario para que se discutan los trabajos legislativos de mayor interés.

Excepcion hecha del Sr. Depretis, los demás individuos del gabinete italiano no cuentan con influencia de peso en las Cámaras.

Gacetillas.

—**Mejoras.**—Al tratar de ellas dicen unos: lo que urge en Córdoba es concluir la obra de las aceras. Segun otros: el adoquinado en proyecto. Otros dicen: lo esencial es la traida de las aguas, que está sobre el tapete. A esto hay quien replica: lo urgente es aumentar las cloacas, evitando las inundaciones de ciertas calles especialmente de la plazuela de las Tendillas. No, añaden otros; necesario es seguir las alineaciones y apertura de anchas vias. Y hay quien dice: un buen mercado es lo primero; y tambien variar el sistema de empiedros es lo urgente: Las cuadrillas permanentes de empedradores es lo indispensable añaden otros. Y en medio de esta diversidad de opiniones, la verdad es que todos tienen razon y que todo no puede hacerse de una vez, aunque convenga recordarlo.

—**Cédulas personales.**—No solo en Córdoba, sino en todas partes, á juzgar por lo que dicen los periódicos, ofrece grandes dificultades la adquisicion de estos documentos, cuyo precio aumenta considerablemente desde primero del año próximo. Sobre este asunto, que no deja de ser importante, hemos recibido un comunicado de uno de nuestros apreciables suscritores, que publicamos en su lugar correspondiente.

—**El vigía.**—En las casas estos dias se anuncia un gran espectáculo; un drama con lances cómicos—titulado «El fin del pavo»!

—**Teatro principal.**—Para hoy se preparan dos funciones en este coliseo. Por la noche tendremos una antigua y celebrada comedia de gracioso que hará reír á los concurrentes.

—**Dos tormentas.**—Cuando mas fuerte era la de anteaer por la mañana y mas estrepitosos los truenos, pasaba un carro por la calle de la Rosa y unos burros con verdura en direccion contraria. Al choque las cargas vinieron al suelo, las verduras se fueron por el arroyo y los animales todos maltratados lanzaban cantos lastimosos que se mezclaban con los gritos é improperios de sus conductores. Aseguran los vecinos que la tormenta de abajo fué mucho mas espantosa que la de arriba.

—**Autoridad.**—Se espera en Córdoba de un dia á otro al Excmo. señor

Capitan General de Galicia Sr. Conde de las Quemadas, al que acompañará probablemente su distinguida esposa.

—**Concierto.**—Anoche tuvo lugar en la casa de la Sra. D.^a Josefa Mora de Ravé una de esas agradables reuniones que esta inteligente profesora ofrece de vez en cuando á sus discípulas y en que estas dan muestra de su adelantos.

—**Asi siempre.**—Casi todas las alcubillas del agua que surte la poblacion se derraman por que no cabe el agua por las cañerías.

Y así andan las fuentes públicas con los frenos encontrados; y en el invierno sobradas y sequitas en verano.

—**Honores.**—Anteaer ondeó el pabellon nacional en los edificios públicos, y hubo otras demostraciones en esta capital por ser cumpleaños de S. A. la Princesa de Asturias.

—**Lances diurnos.**—La guardia municipal de dia ha detenido en la semana anterior á tres individuos por embriaguez, á cinco por infracciones de bandos y á otro por robo. Además ha socorrido á dos que han recibido fracturas, y ha conducido tres enfermos al hospital de Agudos.

—**Gracias.**—Por los peritos de la Corredera han sido decomisados tres borregos que ayer por la mañana estaban á la venta. Despues fueron arrojados al rio, pues su estado no podia ser peor. Nos hemos librado de un mal dia.

—**Toros en Páscua.**—En su lugar verán nuestros lectores el portador de la gran corrida que tendrá lugar en nuestra plaza el veinte y cinco del corriente.

—**Subasta.**—En la casa capitular de Santaella se subasta el primero de Enero la mitad de una casa molino aceitero, calle Paraisos número once, por el tipo de cuatrocientas sesenta y nueve pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1563.—Se empieza la obra del Escorial.—Mañana.—1688.—Revolucion de Inglaterra y espulsion de los Estuardos.

—**Una alhaja.**—Uno de estos dias será colocada en el magnífico salon principal del Circulo de la Amistad la magnífica alfombra que, por encargo hecho al conocido comerciante don Antonio Morado, llegó anteaer procedente de una de las mejores fábricas españolas. Cuantos personas la ven hacen de ella los mayores elogios, tanto por su lindo fondo como por su magnífico rameado.

—**Variación.**—De los cuatro que en la semana anterior han sido detenidos por la guardia municipal nocturna, ha habido robos, violaciones, embriaguez y su correspondiente indocumentado.

—**El piso.**—Al tratarse de dar mas incremento al empedro de nuestras calles, piden la palabra las del Romero, Baño, Palma, Peramato, Muela, Odreros y otras. Ya la tiene concedida la del Romero, cuyo pavimento se está arreglando perfectamente, y el mismo porvenir espera á las demás, que no tardarán en ser atendidas.

—**Bien venido.**—Segun la Correspondencia, el Ministro de Inglaterra pasará en Córdoba dos ó tres dias.

—**Consuelo.**—Muchos abonados del Teatro Principal desean la repetición del drama de este titulo.

—**Datos.**—En la primera decena de este mes han nacido en el distrito de la derecha doce varones, uno ilegítimo; y doce hembras, dos ilegítimas. Han muerto trece varones y siete hembras.

—**Distingo.**—Con buen tiempo se anuncia mañana la Luna nueva. ¿Buen tiempo? ¿Para quién?

—**Orden público.**—No ha sido de las peores la semana anterior, si se tiene en cuenta lo que ha dado que hacer al cuerpo de vigilancia, que solo ha tenido que auxiliar un herido y poner á la sombra cinco individuos, tres de ellos por escándalo y dos delinquentes, que fueron conducidos á la cárcel.

—**Un consejo.**—La mujer su alta mision—no busque en su entendimiento—porque es su mejor blason—dirigir el sentimiento,—y educar su corazón.

—**A cobrar.**—A los portadores de obligaciones del ferro-carril de Córdoba á Sevilla se pagará el dos de Enero el cupon número cuarenta y uno, que vence el dia primero.

—**¿Qué tal?**—Llama por edictos el juzgado municipal de la derecha á Ines Gonzalez, de edad de treinta años, contra la que se procede por escándalos con embriaguez y otros excesos.

—**Viage régio.**—Parece que cuando venga S. M. el rey D. Alfonso á inaugurar la linea férrea directa de Ciudad Real, se detendrá unos cuantos dias en Estremadura y visitará probablemente las minas de carbon de Belmez.

—**Traslacion.**—D. Francisco Leiva y Carmona, oficial de la clase de quintos que ha sido de esta Administracion económica, ha sido ascendido á oficial de la clase de cuartos del negociado de rentas de la Ad ministracion económica de Granada, con el sueldo de dos mil pesetas.

—**Relaciones.**—Se admiten hasta el diez y nueve de Enero en Belmez para el apéndice al amillaramiento.

—**Humedad.**—Dice un periódico de Sevilla que estos dias se han visto completamente mojados hasta los muebles y puertas interiores de las casas. Querido colega: aqui tambien hemos tenido un trage de esta tela.

—**Crimen.**—En Fuente-Obejuna, provincia de Córdoba, parece ha sido detenida una mujer acusada de haber envenenado á un hombre con quien vivia.

—**Pensamiento.**—Donde hay un hombre, hay una ocasion de hacer un beneficio.

—**Percance.**—En el ferro-carril de Belmez ha ocurrido en uno de los dias anteriores el desprendimiento de una trinchera hácia el kilómetro treinta y cuatro, lo que no ha producido desgracias personales.

—**Avenidas.**—Las han tenido muy crecidas estos dias los rios Genil y Darro. En el pueblo de Pinos Genil las corrientes derribaron varias casas.

—**Novedades.**—Las introducidas en la lista electoral de Pozoblanco son: quince exclusiones por fallecimiento, dos por otros conceptos y cinco inclusiones.

—**Instruccion militar.**—Las conferencias militares que se inaugurarán dentro de breve plazo serán teóricas y prácticas con el fin de propa-

gar los mas modernos conocimientos entre las clases del ejército que han de figurar en ellas.

—**Incompletas.**—Se hallan vacantes en esta provincia las escuelas de niños de Ojuelas altos, Coronada, Fuente Carreteros y San Calixto. Despues del catorce de Enero se proveerán por concurso.

—**Causa.**—La junta de instruccion pública de esta provincia ha pedido antecedentes para conocer el resultado de la causa que se instruyó al maestro de la escuela de Fuente la Lancha.

—**Para mí.**—En la casa de moneda de la corte se han acuñado desde mil ochocientos sesenta y ocho á la fecha en monedas de oro de veinte y cinco pesetas, cuatrocientos ochenta y cuatro millones trescientas treinta y un mil doscientas cincuenta pesetas; en monedas de plata de cinco pesetas, trescientos quince millones; de dos pesetas, setenta y tres millones ochenta y ocho mil doscientas dos; de una, diez y siete millones setecientos setenta y siete mil setecientos cincuenta; de veinte y cinco céntimos, un millón diez y siete mil cuarenta; total, ochocientos noventa millones seiscientos cuarenta y ocho millones doscientos treinta y un mil noventa.

—**Defuncion.**—Por la de Doña Teresa Pineda ha quedado vacante la escuela que servia en Villanueva de Córdoba.

—**Aula.**—Se ha anunciado en Córdoba hallarse vacante la auxiliar de una escuela de niñas de Cádiz. Se provee por traslacion.

—**Archeña y Lanjaron.**—Estas aguas minerales, tan conocidas y apreciadas en España y en el extranjero, que tantos apasionados cuentan por la rara y prodigiosa virtud de sus venenos medicinales, han sido de las siete de España premiadas con medalla de plata en la Exposicion de Paris. Damos nuestro parabien á sus ilustrados médicos directores los Doctores Zavala y Valenzuela.

—**Plaza.**—Se halla vacante en la provincia de Granada, partido de Baza, la plaza de médico forense.

—**Pastos.**—El dia treinta del corriente, á las doce de la mañana, tendrá lugar en las casas consistoriales de Carratraca la subasta de pastos de los montes de aquel distrito.

—**Licitacion.**—El dos de Enero se subastarán en Alora los pastos que produce la Sierra de Aguas, perteneciente á aquel caudal de propios.

—**Siniestro.**—Hacé tres noches se desplomó un peñasco en la linea de Andalucía, cerca de Linares, en ocasion de pasar el tren, sufriendo éste la rotura de los estribos de los coches, por cuyo efecto tuvo que detenerse una hora. No hubo desgracias personales.

—**La estacion.**—Segun telegrama del gobernador civil de Oviedo, el puerto de Pajares se encuentra nuevamente interceptado por las nieves, reinando en aquel punto un fuerte temporal.

—**Captura.**—Ha sido preso en Ciudad-Real un hombre llamado Damian Gonzalez (a) Cano, á quien se le supone el principal autor del robo cometido en Santa Cruz de Mudela, habiénd-

= 240 =

bierto el misterio que tratábamos de ocultar, habria venido á Paris, resuelto á informar á la condesa de lo que pasaba, y no habiendo podido obtener la entrevista por medio de Mad. de Monteparre, se la habia preparado él mismo.

Lo cierto es que el hecho se habia realizado, que Mad. de Flamarande lo sabia todo, que debía odiarme y odiar á su marido, mientras que su reconocimiento por Salcedo podia muy bien convertirse en pasion.

—Es más,—me decia yo,—quizá esta pasion ha podido nacer en la última estancia de la señora en Italia; allí ha podido recibir cartas, allí ha podido hasta ver á Salcedo. ¿No he notado en ella una transformacion al volver? ¿No la he sorprendido dichosa cuando yo la esperaba abatida y desgraciada? Ambrosio Ivoine ha sido más sábio que yo, Salcedo más que los dos, y ya no me resta nada que hacer en este asunto.

= 245 =

—¿Qué deseais, señor Carlos?
—¿Puedo esperar que no seré oido más que de la señora condesa?
—Sin duda, si vos habeis cerrado la puerta.

—Está cerrada.
—Pues bien; hablad, amigo mio. Puesto que tenia un aspecto tan tranquilo, tan confiado, resolví atacarla por la parte sentimental y saber si realmente me aborrecia.

—Desde hace algun tiempo,—le dije,—me parece haber incurrido en el desagrado de mi señora la condesa.

—¡Vos! No tal, no lo creais.
—Es que si fuera desagradable á la señora, no vacilaria en dejar el servicio y salir de la casa.

—Hariais mal; el conde os quiere bien, y con razon; no encontraría hombre tan inteligente y tan afecto á él.

—¿Es decir que por consideracion á mi señor, me tolera la señora en la casa?

= 244 =

rara vez por el club, habia ido aquella noche, la señora estaba sola en sus habitaciones, y despues de acostar á Rogelio, se habia negado para todo el mundo y se habia puesto á leer, segun decia Julia.

Rogué á esta que pidiese á la sefiera un momento de audiencia para mí, y momentos despues era introducido en su cuarto. Sentia necesidad imperiosa de hablar y no estaba todavía firme en el pretexto que iba á elegir para disculpar mi entrada. Mi cabeza estaba trastornada y contaba proceder segun el recibimiento de la condesa.

Estaba vestida de blanco con un peinador de encajes y lazos rosa: parecióme que no era el traje propio de la estacion, y me dije que indudablemente habia tenido que desnudarse á consecuencia de la humedad cogida en el bosque.

Leía ó fingia leer, pero al oirme abrir la puerta levantó la cabeza y con sonrisa tranquila me preguntó:

= 241 =

Aun en este caso, lo más sencillo y lógico hubiera sido seguir mi primer impulso, confesarlo todo, como si la señora nada supiera, y probarle al menos que si habia sido cómplice del conde, lo habia sido en provecho de su hijo; pero un inesplicable sentimiento de cólera me contenía.

—He sido harto necio en creer en la virtud de una mujer, tan hábil para ocultar sus sentimientos,—me decía.—¿En qué me fundaba para creerla una victima digna de compasion? ¿Qué velo cubria mis ojos, cuando acusaba á su marido de loco y de injusto? Despues del castigo que ha sufrido y de la amenaza de verse separada de un segundo hijo, ¿veria á Salcedo con tales precauciones, si no fuese una esposa culpable? Si, sí, Mr. de Flamarande ha visto claro. Gaston es hijo de Salcedo y yo he servido á una venganza bien fundada. ¿Tendré la cobardía de pedir perdón? No. Me he enga-

Josef... pistol... mos p... mil q... geres... solter... mane... en Se... de Sa... nuevo... ra el... Enero... M. Lag... Puert... En l... rna... de su... Front... —C... gimo... una e... —T... M. Lag... traord... Sr. O... el Bu... rea d... Manza... son g... poral... —C... brado... de cie... Don H... tras d... Agua... —H... Don J... tradon... —C... se qu... nique... la ca... media... —V... cial d... llarse... villa u... ca. do... Monde... crófon... nen u... earse... establ... lios d... ria cu... der y... anima... —C... to en... reños... —H... hamb... do Pie... uada... much... —H... de un... de fier... dor su... en el... está l... de cu... resca... queza... hasta... niada... fieras... ne ate... polita... mador... rubia... su car... tificac... fraga... por p... Norte... la esp... sequi... gel fi... la tor... se des... pecho... tosa... males... que d... cío á... presen... to de... abona... siete... para c... brigir... laula... supue... gona... cho á... los si... hizo... especi... diese... ones

Josele ocupado un trabuco y una pistola. —Ellas.—Segun los datos que hemos publicado, en Málaga hay ocho mil quinientas setenta y cinco mujeres mas que hombres. Aviso a los solteros. —Viaje régio.—Durante la permanencia del rey D. Francisco de Asis en Sevilla, se hospedará en el palacio de San Telmo, debiendo regresar de nuevo a Madrid, segun se asegura, para el día tres del próximo mes de Enero. —Rumores.—Ha circulado en Málaga el rumor de haber fallecido en Puerto Real el Sr. Obispo de Cádiz. En los centros oficiales no se confirmaba esta noticia. —Dimision.—La ha presentado de su cargo el alcalde de Jerez de la Frontera. —Otra.—En el mes de mayo próximo volverá a celebrarse en Madrid una exposicion de ganados. —Teatro.—En el de Cervantes de Málaga se ha cantado con éxito extraordinario por la Sra. Zamacois y el Sr. Obregon la ópera española *Guzman el Bueno*. —Destrozos.—Los de la via férrea de Andalucía en la estacion de Manzanarés, y en las más próximas son grandes, ocasionadas por el temporal de aguas. —Catedráticos.—Ha sido nombrado supernumerario de la seccion de ciencias del Instituto de Sevilla, Don Rafael Zambrano, y de la de Letras del de Cádiz, Don Ramon Garcia Aguado. —Personal.—Ha sido nombrado Don Felipe Perez Bolague administrador de correos de Huelva. —Correo.—La prensa de Málaga se queja de que sin motivo que lo justifique hace varios días llega a aquella capital el tren correo a las diez y media de la noche. —Vacante.—En el periódico oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la Maestranza de Sevilla una plaza de Maestro de Fábrica, dotada con dos mil cien pesetas. —Microfono.—Escriben a *Les Mondes* que podria emplearse el microfono para saber si los insectos tienen un medio auditivo para comunicarse entre ellos. Si así fuera, podria establecerse la diferencia de los medios de comunicacion auditiva entre las diversas especies de insectos. Seria curioso en efecto llegar a sorprender y comprender el lenguaje de esos animalitos. —Cantos nocturnos.—Han vuelto en Sevilla a cantar la hora los serenos. —Horrores.—En Paris crece el hambre y la miseria. En los Montes de Piedad se han empeñado estos días nada menos que trece mil doscientas mantas, que estarán haciendo falta en muchos hogares. —Bárbara escena.—Hace mas de un mes que la magnífica colección de fieras dirigida por el célebre domador sueco Von der Fligel, é instalada en el «Curso de Jacopo» de Nápoles, está llamando justamente la atención de cuantos habitan en aquella pintoresca ciudad y antigua corte. La flaqueza de una mujer, que á veces su le hasta variar los destinos de la humanidad, ha convertido la jaula de las fieras en teatro de un drama que tiene aterrados á los impresionables napolitanos. Hé aqui los hechos: El domador está casado con una hermosa rubia, hija de Stockolmo, la cual, por su carácter y temperamento, no se satisface con leer versos y aspirar la fragancia de las flores, como sucede por punto general á las mujeres del Norte. En el espacio de tres semanas la esposa del domador admitió los obsequios de siete amantes. Von der Fligel fingia no apescribirse de nada, pero la tormenta de la rabia y de los celos se desencadenaba en el fondo de su pecho, dando origen á la mas espantosa venganza. Una noche los animales estaban inquietos y rugian mas que de costumbre. El domador anunció á su esposa que, despues de la representación, iba á obsequiar con vino de Champagne á alguno de los abonados, citando los nombres de los siete galanteadores consabidos, y que para dar al convite cierto carácter de originalidad, se beberia en la gran jaula del centro, teniendo cuidado, por supuesto, de que no hubiese fiera ninguna. Su proposicion complació mucho á la esposa infiel, lo mismo que á los siete convidados. Von der Fligel hizo sus preparativos, recomendando especialmente á la mujer que no se ausentase hasta que oyera saltar los tonos del espumoso licor. Lejos de

sospechar la suerte que los aguardaba, entraron los jóvenes en la jaula con aire alegre y resuelto; pero el domador se salió de repente dejándolos encerrados. Oyóse un ruido seco y se levantaron de pronto las trampas de las jaulas inmediatas, dando paso á tres tigres enormes por un lado, y á dos leones gigantescos por otro. Haria cuarenta y ocho horas que los animales no habian comido. Los desgraciados jóvenes, llenos de espanto, se precipitaron hácia la puercecilla de entrada pidiendo socorro, mientras las fieras les contemplaban con ánsia horrorosa. No habia trascurrido medio minuto cuando se arrojaron á sus víctimas con la rapidéz del rayo. La sangre inundaba la jaula, los huesos crujian bajo las poderosas mandíbulas del tigre y leones, y el domador con la mayor tranquilidad desatpó dos botellas de Champagne. La esposa se presentó en el acto segun estaba convenido.—Mira, Augusta, le dijo su marido: mira á tus siete amantes. Tú creias que yo estaba sordo y ciego, pero acabo de probarte lo contrario. ¿Oyes cómo crujen los huesos? Las fieras tienen una gran cena esta noche. La infeliz no pudo resistir aquel espectáculo, y cayó al suelo sin sentido. A la mañana siguiente fué á refugiarse para siempre en un convento. En cuanto al domador, espera cargado de cadenas en un calabozo; que los tribunales napolitanos pronuncien el fallo que ha de decidir de su futura suerte.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del día 21 de Diciembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	759	758
Tempera- Termometura y hu- tmo seco.	7	12
medad del Id. húme- aire.	6.2	8
Direccion del viento.	S.O.	S.S.O.
Estado del cielo.	Despid.º	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	12	
Id. mínima id. id.	5	
Id. media id. id.	8.5	
Id. máxima al sol.		
Id. mínima de irradiacion terrestre.	2	

Habiendo imitado la mas escandalosa falsificacion en todos sus caracteres exteriores á la Solucion Coirre con Clorhydro-fosfato de cal, prevenimos al público que todos los frascos expedidos á España desde noviembre de 1878 llevarán en cada rótulo las palabras «Coirre á Paris,» impresas en letras de seis colores, y las siguientes «Rue de Cherche, midi 79,» en letras de tres colores cada una. El rótulo que lleva el envoltorio exterior tendrá además el sello del gobierno francés en tinta azul.

Recordemos, por el interés de los enfermos, los principales casos en que está indicado su uso: la Solucion de clorhydro-fosfato de cal es el reconstituyente mas enérgico de las fuerzas agotadas, favoreciendo además muy eficazmente al apetito, las digestiones y la nutricion. Conviene en todos los casos en que es necesario recobrar las fuerzas y combatir el empobrecimiento de la sangre, la anemia ó la clorosis, las escrófulas, el raquitismo, las enfermedades de los huesos y la tisis, sobre las cuales tiene, por otra parte, una accion especial; así como en la debilidad nerviosa, la falta de apetito, las digestiones difíciles, etc.

COMUNICADO.

Sr. Director del DIARIO de esta capital.

Muy señor mio: su apreciable y útil periódico, que nos avisa y prevee las faltas locales, para que se corrijan por quien corresponda, bien podia decir algo sobre que se dispusiera de un modo cómodo para el público la espendicion de cédulas personales. Como se tiene anunciado que el que no la obtenga para fin de mes la pagará despues con recargo, sucede que se agolpan en peloton un sinnúmero de personas para obtenerlas en el edificio de la Administracion de hacienda, designado para la espendicion, por cierto poco cómodo para estar en una estrechidad del pueblo; y es tal la bulla, que tienen que intervenir para el orden centinelas de los soldados de aquella guardia, y el que va por una cédula tiene que perder el día, esperando que le toque su turno, inavergüenza, en tal confusion.

Modo á mi ver de evitar este desorden (que así puede llamarse) el que se pur' eran mas espendedurias, ó que los

interesados compren sus cédulas y las conserven hasta que haya ocasion de irselas llenando. Que hasta fin de mes tengan su precio corriente, y desde 1.º de Enero que el espendidor las cobre con el recargo que se le mande; y así se concilia la comodidad del público y el cobro del recargo á los morosos ó descuidados, como está mandado.

B. L. M. de V., su atento suscriptor.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central. (corriente de 77 á 78)	47'50	259 99
Puente.	212'49	638 77
Rincon.		981 16
Nueva.		439 02
Gallegos.		819 81
Matadero.		1333 12
TOTAL.		4471 87

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	1983 11
A la provincia y municipio.	1983 18
Adicionadas.	505 58
TOTAL IGUAL.	4471 87

Córdoba 20 de Diciembre de 1878.
—Bartolomé Belmonte.

Boletin religioso.

—Hoy, San Demetrio y compañeros mártires.—Mañana, Santa Victoria, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Santa Isabel de los Angeles, por Doña Dolores Gimenez, por sus difuntos.—Mañana, en el mismo convento, por un devoto, por sus difuntos.

—Sétimo y octavo día de las jornadas de Maria Satisima, en la Iglesia Parroquial del Salvador, y en la de Jesús Nazareno, dando principio media hora despues de oraciones.

—Sétimo y octavo día de jornadas en preparacion para el Santo Nacimiento, en la Parroquial de San Juan y Todos los Santos. Todas las noches á las oraciones se rezará el Santo Rosario, cantando la letania, despues serán los ejercicios, se cantarán unos villancicos, seguirá la plática y se concluirá con otros cánticos.

—En la ermita de Ntra. Sra. del Amparo continúan las jornadas de Maria Santísima, media hora despues de oraciones, y el primer día de Pascua, á las siete y media de la mañana, tendrá lugar la misa de Aguinaldo.

—Cuarto y quinto día de novena al Patriarca San José, en la Iglesia del Convento de Corpus Christi, con sermón, dando principio á las tres y media de la tarde; el último día habrá fiesta solemne por la mañana á las nueve.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.—Mañana, á Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustin.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Grandes funciones para hoy.

Por la tarde á las tres y media. La comedia en tres actos y en verso, *La feria de las mujeres*.—El divertido sainete, titulado: *El sopista mendrugo*.

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 10 rs.—Butacas, 2.—Anfiteatro y delanteras de paraiso, 1 real.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Idem al paraiso, 1 real.

Por la noche.

(9.ª de abono.—2.ª Serie.)

La comedia en tres actos y en prosa, *El héroe por fuerza ó el pacificador de Irlanda*.—La comedia en un acto y en prosa, titulada: *¡Ladrones! ¡Ladrones!*—A las ocho en punto.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 20. Butacas con entrada, 6.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraiso con id., 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Grandes conciertos de cantos y bailes andaluces.—A las ocho.

PLAZA DE TOROS.

En la tarde del día 25 se verificará una corrida de

NOVILLOS DE MUERTE, en que se picarán, banderillarán y estoquearán cuatro novillos de 3 á 4 años, de la muy acreditada ganadería portuguesa de la Sra. Viuda de Cal-

das, hoy propiedad de Don Manuel Alvarez, vecino de esta ciudad, y trabajarán los celebrados Niños de Córdoba.

Banderos.—Antonio Fuentes, «Hito», y Manuel Molina, ambos de Córdoba.

Picadores.—Juan Moreno, «Juanerito».—Ricardo Luque, y Joaquín Vizcaya, todos de Córdoba.

Banderilleros.—Rafael Luque, «el Camarín».—Rafael Bejarano, «Pascara».—Manuel Martínez, «Manene».—Rafael Rodríguez, «Mojino».—Rafael Guerra, «Llavenito».—Rafael Bejarano, «Torerito», y José Díaz, «Niego». Todos tambien de esta capital.

PRECIOS.—Sillas de Palco con entrada, 10 rs.—Asientos de Barandilla con id., 10 reales.—Asientos de cajon con id., 8 rs.—Entrada general 4 rs.

Los niños que no escadan de 10 años y militares sin graduacion podrán entrar dos con un billete.

Terminada la lidia del último novillo se regalará UN MARRANO DE SIETE ARROBAS DE PESO, á la persona que tuviere igual número que el que se estraiga de un bombo en la misma plaza, á presencia del público, para lo cual á cada entrada irá adjunto un número y solo los equivalentes á los billetes espendidos entrarán en suerte.

La funcion terminará con la salida de un NOVILLO EMBOLADO, de cuatro años, para que pueda ser lidiado por los aficionados que quieran bajar al redondel, prohibiéndose molestar al dicho novillo con banderillas, palos, piedras ó de cualquier otra manera.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y la funcion empezará á las 3 menos cuarto en punto.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 20 de Diciembre de 1878.

Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Ya llegó aquello: ya se verificó la tan anunciada fusion de constitucionales y centralistas, como aseguró ayer en el Congreso el constitucional Sr. D. Venancio Gonzalez al rectificar en el asunto del proyecto de rescision del empréstito con el Banco Hispano-Colonial. Gracias á Dios tendremos un bando menos desde ahora, robusteciéndose así uno de los partidos que se encuentran dentro de la legalidad, y otro de ellos tambien se halla en vias de mostrarse potente con el refuerzo que le presten los amigos de Mendiri. Aunque no se hubiera conseguido otra cosa que las dos referidas en el pasado otoño, deberiamos congratularnos, puesto que todo lo que tienda á la cohesion ha de ser de buenos resultados; y el haberse obtenido esto en el tiempo en que se halla hecho cargo de la gubernacion del país el Sr. Cánovas, cuando á su elevacion estaban todos fraccionados, debe servirle á este hombre de estado de compensacion á los sinsabores que la poltrona le haya podido producir, puesto que con esto gana el país y las instituciones, que debe ser el objetivo de los hombres de su talla.

Era natural el alborozo que los amigos de Sagasta y de Alonso Martinez mostraban ayer, y esto sirvió de pretexto para que á la Bolsa llegaran rumores de crisis, que hicieron bajar los fondos. Los que las estendieron daban como razon el que los segundos no estaban dispuestos á la fusion hasta no hallarse ciertos de que esto habia de producir su elevacion. Los amigos del gobierno se encargaron de desvanecer los rumores, y la cotizacion de fondos se volvió á elevar al precio anterior; pero ya algunos habian sufrido sus consecuencias.

Las voces de crisis se han reproducido hoy á consecuencia de haberse reunido casualmente en la presidencia algunos consejeros; pero doy crédito una vez mas á los que sostienen que por ahora solo Calderon Collantes es el que se desprenderá del gabinete para pasar al Tribunal Supremo y le reemplazará Bugallal. Y una vez mas tambien se me ocurre preguntar ¿es posible que este hombre se conformara á pasar como un meteoro por la Secretaria de Gracia y Justicia, si no tuvieran él y los amigos que le llaman á ella bastante confianza en ser los destinados á aconsejar á la corona por algun tiempo aun?

La claque noticiera no se contenta solo con inventar noticias que molestan á los ministeriales: tambien procuran acabar el solaz de los nuevos fusionados, tomando el nombre de Posada para suponerle preparado á atraerse á algunos de sus hombres, y procurar que el refuerzo quede reducido á los límites mas estrechos, y dando á entender que los mas levantiscos están disgustados y dispuestos á provocar escisiones, por creer que

el paso dado solo ha servido para que se muestren potentes los que se inspiran en el pensamiento de Ulloa; mas claro, que temen nuevas declaraciones en sentido conservador, cuando ellos desearian lo contrario.

Tambien tratan de quitar importancia al ingreso de gran número de tradicionalistas en el bando histórico, diciendo que esto apenas compensa los disgustos de la separacion de Xiquena, y la no conformidad de tres de los individuos de su junta directiva con las manifestaciones de Moyano, aunque hayan dicho que esto es solo en la cuestion concreta del artículo 11 de la constitucion.

El ministerio Depretis se habrá presentado hoy á las cámaras. En Rusia continúan las manifestaciones en sentido de pedir una constitucion; los nihilistas aprovechan todas las ocasiones de hacer prosélitos, á pesar de la persecucion que sufren. Tal vez debido á esto, se nota mas flexibilidad en el gabinete moscovita respecto á Inglaterra, habiéndose confirmado la noticia de que ha mandado retirar la embajada que fuera á Cabul, y á la cual se achacaba aconsejar la resistencia del emir del Afghanistan.

Un terrible naufragio ha acaecido en Galipoli, que ha ocasionado 150 víctimas.

El consolidado está á 15'05.—Bonos 90'05.—Amortizable 33'10.—Ferro-carriles 29'30.

El Corresponsal.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice los *Debates*:

«Hoy han corrido rumores sobre dificultades con que ha tropezado de nuevo la entrada del Sr. Bugallal en Gracia y Justicia, fundados en observaciones hechas por el Sr. Romero Robledo, no contra la persona del señor Bugallal, sino para el caso de que la salida del Sr. Calderon Collantes abriera un portillo en el gabinete, por cuya razon, y para evitar que el portillo fuese mas grande, se han aplazado las dificultades de que ayer se habló con tanta insistencia.»

No hay dificultades.

No habrá portillo.

No hay nada.

—Coincidiendo con la declaracion del Sr. Gonzalez (D. Venancio) ayer tarde en el Congreso, dice el periódico centralista el *Siglo* que entre los elementos dinásticos reina la mas completa y cordial inteligencia. Unos y otros, añade, están unidos en el propósito firme de servir la causa del rey y de la patria.

—Ultima hora de la *Politica* de anoche:

«Pasó la galerna constitucional de ayer.

El mar de la politica está completamente tranquilo, y ni la más ligera brisa agita su superficie.

En la orilla se ven algunos despojos de la tormenta: son los de las esperanzas perdidas de las oposiciones.»

—A los periódicos que anoche insisten en hablar de crisis, podemos decirles rotundamente de nuevo, que la situacion actual continúa su camino con éxito en el presente y esperanza en el porvenir; y que, fuera del nombramiento del Sr. Calderon Collantes para la presidencia del tribunal Supremo, y del Sr. Bugallal para el ministerio de Gracia y Justicia, poco publicará la *Gaceta* en enero y aun en febrero, á juzgar por las impresiones que parecen más exactas.

—Marsella 19, (5 tarde).—Horrorosa catástrofe.

El vapor mercante *Vizantino* (?) de la compañía Freisint, de esta matrícula, se ha ido á pique esta noche en las aguas de Galipoli á consecuencia de un choque.

De la tripulacion y pasajeros han perecido ahogadas 150 personas y se han salvado solo 14.

Gran consternacion en esta ciudad.

—Ayer tarde han circulado noticias de crisis en la Bolsa, dándose como cierto el rumor de formarse nuevo ministerio. Esto segun personas que se encuentran en el local ha producido una baja momentánea, pues cuando se estaban haciendo operaciones á 15-5 se hicieron algunas de pronto á 14-70, repeniéndose los fondos tan pronto como se supo que ni hay crisis ni la habrá por ahora, ni existe siquiera el menor motivo para ello.

—La circunstancia de haberse reunido esta tarde en la presidencia del Consejo los ministros de Gobernacion, Ultramar, Guerra, Marina, Gracia y Justicia y el presidente del Congreso, ha bastado para que circularan inmediatamente que fué pública la noticia de la conferencia, rumores de crisis. Los ministeriales salian al paso sosteniendo que el gobierno se halla firme en su puesto.

SECCION DE AVISOS.

COMPANIA COLONIAL

Fundada en España de la fabricacion de chocolates á vapor
 Proveedora de la Real Casa
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
 Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris
 CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES
 MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFES

LOS ÚNICOS PREMIADOS
 EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA

Gran surtido de tés selectos
 PASTILLAS NAPOLITANAS
 y bombones de chocolate
 DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20
 Sucursal. Montera, 8

MADRID.

Agencia general española.

Establecida desde el año de 1868.
 188 et. 189 Gresham House, Old Broad Street, City, E. C.
LONDON.

BANCO. Cambios—Empréstitos—Giros y descuentos.—Anticipos sobre mercancías.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias. IMPORTACION Y ESPORTACION. Se reciben órdenes para el envío de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.

MINAS. Compra y venta de minas.—Explotacion.—Venta en comision de minerales. TRABAJOS PÚBLICOS. Formacion de Compañías para la ejecucion de obras de utilidad pública.—Gestion de concesiones.—Contratos con los Municipios, etc., etc.

COMISIONES. Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales.—Trámites judiciales.—Adquisicion de privilegios de invencion, etc., etc.

J. PRIM.

PASTA PECTORAL

DEL DR. ANDREU
 DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE
TOS CATARRÓS, RONQUERA, ETC. **TOS**
 FACILITADOS SIEMPRE
 LA ESPERANZA.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de Barcelona, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus numerosos enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento mas cómodo y agradable que se conoce, no molesta en lo mas mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas. **MILLARES DE CAJAS** número de pedidos que tenemos de toda España y algunas poblaciones del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no se ensucian los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente un luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Se venden estos medicamentos en la farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel núm. 6, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. En el Ensanche, Dr. Mayolas, calle de Ronda y Junqueras; Sr. Mossot, paseo de Gracia, 96, y el Sr. Puig, calle de Lauria.—En Gracia, Mayans y Borrell.

Gran medalla de oro en la Exposicion de Paris.

GRAN ÉXITO.

Agua Figaro la más sencilla y la mejor (un solo frasco) para teñir de repente sin lavadura en preparacion. El pelo blanco y la barba de color natural no lo mancha ni hace daño.

1 Boulevard Bonne.—Novvelle 1, Paris.
 Depósitos en Córdoba para prueba, aplicacion y venta, peluqueras de los Sres. Hoyo, San Fernando y Reloj,

MAZAPAN.

En el almacén de ultramarinos de Benito de Miota, Paraiso 14, acaban de recibirse un variado surtido de mazapanes, de los mejores que se elaboran en Toledo, turrón de Gijona de la clase mas superior, en cajitas; un gran surtido de elegantes cajitas de dulces de todos precios y muy propias para regalos de Noche buena; un buen surtido de toda clase de licores y vinos del reino y extranjeros, incluso el champagne de todos precios; bacalao de Escocia fresco y legítimos mantecados de Lapjar de rica calidad, salchichones, quesos y varios otros artículos muy propios de la estacion presente. Se ha recibido un gran surtido de galletas Inglesas.

UN TRIUNFO MAS.

10 por 100 al contado.
 Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.
 Un año de crédito

La **SINGER** De
 Compañía Fabril Nueva-York.

Que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser

En Viena **EL PRIMER PREMIO** En Filadelfia
 1873. 1876.

Acaba de obtener en la Exposicion de Paris 1878

LA MEDALLA DE ORO.

Venta á plazos, 10 reales semanales.
 Pidanse catálogos ilustrados con los precios á
LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

CÓRDOBA, AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manue Marin, Tendillas.

LICOR BREA DE MÚNERA

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

Nota.—El 18 de abril del presente año encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará.

Precio del frasco en toda la Península 8 rs.—De venta en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Escudiller, 32, Barcelona.

GRAN BARATO DE NARANJOS.

En el jardin que hay frente á la Plaza de Toros, su entrada por el Gran Capitan, se vende un abundante surtido de naranjos al por mayor de todas clases y edades, y á los precios siguientes:

El ciento de agrios de cuatro á cinco varas alto y 14 años de edad 100 pesetas.

El ciento de chinos de id. id. 150.

El ciento de agrios en almárcigas de una vara de altura 25.

En el mismo local hay dos mil naranjos en macetones, donde se halla de toda clase de ácidos conocidos hasta el dia, que llevándose partida de cincuenta en adelante, se hará una baja convencional de los precios hasta hoy establecidos.

Los señores forasteros que deseen mas pormenores podrán dirigirse en esta á D. Juan Bautista Leon, calle del Gran Capitan.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesados le confieran sus poderes.

MÁTICO DE GRIMAULT Y C^a

Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la Gonorrea; existe bajo dos formas:

1. Inyeccion de Mático, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, D. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 16, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

2. Cápsulas de Mático cuya principal ventaja consiste en no causar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los Padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la Irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los dolores perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, D. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 16, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Bethan.

FOSFATO DE HIERRO

6 LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras es un líquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los virones de estómago, facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Pérdida. La persona que se haya encontrado un portamonedas de plata, con seis monedas de oro cada una de cuatro duros y varias de plata, que se extravió en la plaza del Salvador, se servirá entregarlo en la calle Perez de Castro (estanco) donde se le gratificará. s4-3

A los fumadores. Se hacen cigarrillos á domicilio á tres reales libra, en la calle Juan Rufo núm. 38. s4-3

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre y la cual constituye el manantial de la vida y de cuya pureza dependen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y Jutes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 828, Oxford-street, Londres.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipacion, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y Jutes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 828, Oxford-street, Londres.

No. 2.

Venta. En la calle de la Banda núm. 6 se venden varios efectos de un establecimiento de primera ensenanza. s4-2

Perdigones. Se venden doce de dos celos en la calle de San Pablo núm. 2. s4-2

Licores de Barcelona. Los mas renombrados de España, acaban de recibirse muy superiores en la acreditada casa del Francés, parador de San Pablo núm. 25.—Marrasquino, Anisete, Rosa, Caña y Ginebra, á 32 cuartos el cuartillo y 15 reales la media cuartilla.

Unico depósito de los legítimos aguardientes de la R y de Ojen.—Vinos de los Moriles, Valdepeñas, Málaga, de pasas etc. etc., aguardientes legítimos de vinos, se responde de la calidad. s4-1

Fiemo. Se arrienda el que produzca el parador de Santa Marta desde primero de Enero próximo, y puede tratarse en el mismo con D. José Ramos, su dueño. s4-2

Venta. Se hace en la calle de Muchotrigo núm. 7, de espejos, cuadros y otros efectos. s4-1

Pérdida. El sábado por la mañana se extravió en la plaza de San Agustin una licencia expedida á nombre de José Fernandez. La persona que la haya encontrado puede entregarla en la casa núm. 1 calle de San Eulogio. s4-1

Venta de pavos. En la calle de Convalecencia núm. 2, se venden superiores y cebados á precios arreglados. En dicha casa y en la plaza de la Juderia se pueden ver y tratar. s4-1

N
L
y
lac
nac
por
nos
rot
ren
abu
que
E
mer
cali
pañ
sien
E
lect
sob
vil
E
per
D
bre
E
bra
L
del
for
A
cas
tos
el
C
de
dos
(D.
Vil
die
cio
me
I
mi
S
da
no
rec
I
sur
la
tes
ma
cio
de
da
ro
reg
ni